



Policías brasileños vigilan la zona de Paracaima donde el sábado se registraron incidentes contra inmigrantes venezolanos. / GERALDO MAIA (EFE)

Los presos por terrorismo en España bajan un 16% en cuatro años

ÓSCAR LÓPEZ-FONSECA, Madrid
El número de presos por delitos de terrorismo ha descendido en España desde 2014 un 16%, según datos del Ministerio del Interior a los que ha tenido acceso EL PAÍS. De los 470 reclusos vinculados a bandas terroristas existentes a finales de aquel año se ha pasado ahora a 396 (355 hombres y 41 mujeres), el 0,8% de los más de 51.100 reclusos que hay. El descenso ha sido provocado por el fin de ETA y de otros grupos terroristas como los GRAPO, y no se ha visto compensado por el incremento de arrestos de yihadistas en estos años. PÁGINA 17

El éxodo de Venezuela y Nicaragua provoca brotes xenófobos en la región

Violentos incidentes en una población fronteriza de Brasil y protestas en Costa Rica contra los inmigrantes

C. JIMÉNEZ / Á. MURILLO / M. CASTRO
São Paulo / San José / Caracas
La llegada a los países vecinos de miles de venezolanos y nicaragüenses que huyen de la crisis en sus respectivos países ha originado los primeros brotes de xenofobia y exacerbado las tensiones regionales. Brasil enviará hoy tropas a su frontera con Venezuela tras la violenta expulsión de venezolanos de la ciudad fronteriza de Paracaima, donde la población reaccionó el sábado contra los mi-

grantes después de que un comerciante fuese asaltado por venezolanos, según la policía local. Los manifestantes destruyeron sus tiendas de campaña, quemaron sus pertenencias y atacaron a los venezolanos con piedras y artefactos incendiarios artesanales.

Caos económico ante la reforma monetaria de Maduro

PÁGINA 4

En Ecuador limita desde el fin de semana su entrada, una medida que Perú aplicará el sábado tras la llegada, la semana pasada, de 20.000 venezolanos. La ONU estima que 2,3 millones de venezolanos han huido de su país.

En Costa Rica, mientras, una protesta xenófoba contra la presencia de nicaragüenses sacó el sábado a la calle a centenares de personas, algunas con estavísticas. PÁGINAS 3 Y 4

PP y PSOE reavivan el eje bipartidista para distanciarse a Ciudadanos

CARLOS E. CUÉ, Madrid
Pablo Casado ha sostenido en público que aspira a volver a un modelo bipartidista con alternancia de PSOE y PP, en el que partidos como Ciudadanos o Podemos sirvan de apoyo para garantizar la gobernabilidad. Pero, en privado, el Gobierno y el PSOE también reconocen que la llegada de Casado al liderazgo popular y su giro a la derecha ha revitalizado un eje bipartidista que les conviene a los dos y busca sobre todo acorralar a Ciudadanos. PÁGINAS 14 Y 15

May defiende su plan para el Brexit ante la rebelión interna

RAFA DE MIGUEL, Londres
Theresa May tiene dos meses por delante para pasar a la historia o hundir del todo una carrera por la que prácticamente nadie apuesta ya. Reino Unido apenas tiene hasta finales de octubre para cerrar un acuerdo de transición que permita un Brexit ordenado, y May se esfuerza en defender su plan ante la rebelión interna. PÁGINA 6

ADEMÁS

Calvo pide lealtad a la oposición en la crisis catalana P14

OPINIÓN

La tregua y el consenso constitucional

Juan Luis Cebrián PÁGINA 11

PLANETA FUTURO
Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



deportes

Madrid se estrena con cinco clubes en la élite, incluidos Rayo, Getafe y Leganés

Mucho más que el Real y el Atlético

DAVID ÁLVAREZ, Madrid
Algo se mueve en el fútbol madrileño. Por primera vez, cinco equipos de la comunidad militan en la élite, fenómeno que solo se había dado a principios de los años treinta en el País Vasco y más recientemente en Andalucía

(2014-2015). Frente a superpotencias como el Madrid y el Atlético se abren paso el Rayo, el Getafe y el Leganés. "Ya hay niños que son del Geta o el Lega, y no después del Real o el Atleti", enfatizan los rectores de los equipos del sur de la provincia. PÁGINAS 31 Y 32



Alonso gana las 6 Horas de Silverstone

El nuevo papel de Messi como capitán del Barça

Filipe comunica al Atlético que quiere irse al PSG